



内外海

公民館だより

【HP アドレス】 http://www1.city.obama.fukui.jp/obm/kouminkan/utitomi_k/

【発行】

内外海公民館

小浜市阿納尻 43-10-1

TEL&FAX 53-2724

令和 2年1月25日



新年の挨拶

新年あけましておめでとうございます。令和初めての新春をお迎えし、区民の皆様方に於かれましては、拡がる未来に期待と夢を膨らませていることと存じます。

昨年四月に区長会長の拜命を受けてから、特筆すべきは、待望の地区代表の市議会議員が輩出できたことです。しかも、新人ながらトップに八票差という驚くべき得票がありました。当人の人柄はもちろんのこと、「内外海はひとつ」を実証したのではないかと思います。敬老会でもお話ししましたが、「内外海はひとつ」の根拠は「合掌の習慣」ではないかと思えます。

内外海などの地区にも眼前に広がる日本海があり、背後には屏風のように山々が囲い、その山から命の源となる清らかな水が川となって流れています。昔から、そうした自然と向き合った自給自足の暮らしの中で、自然への畏敬の念から、どの地区にも神社やお寺が建立され、正月から年末まで、神仏行事が行われてきました。また、個々のお家にも神棚や仏壇が祀られ、子どもの頃から親に習い、内外海の精神性と文化が育まれてきたのです。



手を合わせ、瞑想すること。この「合掌の習慣」こそが、利他の心を育み、是とすることについてエネルギーを結集できるのだと思います。

近年、マインドフルネスという言葉がしばしば耳にするようになりました。「今この瞬間を大切に生きる生き方」です。マインドフルネスは、瞑想することで得られ、医療や世界の大手企業でも取り入れられています。「今この瞬間」に意識を向けることで、外部の出来事に気をとらわれることなく、心が穏やかになり、深く洞察できるようになります。

十年余りで新幹線が大阪までつながります。今後、加速的に変化していく環境に対して、いつまでも変わらない内外海の風景と精神性と文化を生かした、どこにも負けない圧倒的に魅力のある内外海帯が形成できないか。そして、若狭に造ることができれば、危惧される限界集落からの脱却を図れるのではないのでしょうか。

内外海地区区長会
会長 安倍 浩之



ふるさとのみ仏を訪ねて ⑭

「慈松庵」如意輪観世音菩薩 (甲ヶ崎 瑞月寺)

春の陽光がまばゆく降り注ぐ四月十八日(二〇一九年)。瑞月寺観世音の十七年目のご開帳が行われました。

ご本尊の御手から伸びる善の綱は白く輝いて、お堂から山門の外へと張り巡らされ、お詣りの善男善女を優しく導いてくださいます。外庭に真新しくしつらえられた白木の角塔婆。五色の吹流しは春風にたわむれ、そして暖かい爽やかな風に運ばれ、いずこからか一ひら二ひら、ふっと花びらが舞う。

「あつこ、鬱金の桜だ」
このお寺、瑞月寺のシンボルのような桜木。かつては樹齢百年という古木がありました。その薄黄緑色のたえなる花は、遠来から花見客も訪れたとのこと、小浜市ではこの瑞月寺にしかない珍しい桜だったようです。



今は、その二世の木が参道をはそんで楚々と育っています。かつての古木のあったころは蔓草におおわれていますけれど、その前に句碑が建っています。

母の村母に似し人桑を摘む 大杉 河豚三
昭和四一年(一九六六年)に建立された句碑

です。大杉河豚三は京都の人で本名は大杉久治郎、お母さんは甲ヶ崎の人で、幼い頃母を亡くされ、その望郷の句なのでしょうか。その当時は、養蚕が盛んで桑の木が植えられ、忙しく桑の葉を摘む人達の姿がみられたことでしょう。今は桑畑は姿を消し、そこはかたなく農作業の変遷が偲ばれる風景となりました。私がこの地方に嫁いできたころ(昭和三〇年代)は砂地の畑に赤、白、黄色、とりどりのチューリップがあでやかに咲き広がり、球根栽培が行われていたのを懐かしく思い出します。

山門を入った左手に慈松庵と呼ばれるお堂が建っています。いかにも尼僧が好まれたお堂のように、清らかな配の観音堂です。中には、秘仏として厳重にお祀りされている仏様、如意輪観世音菩薩が安置されています。善の綱は、そのお観音様の御手から伸びているのですが、姿態の特異な御姿に魅了させられたのが記憶に残っています。

この年になって、又もご縁を頂き再びお目にかかれる幸せに、私の心は高鳴りました。これまでも時折、お訪ねしておりました庵主様(大江祖林尼)の慈愛深く優しい笑顔と物腰の柔らかな御姿が懐かしく思い出されます。

若狭の語り部 倉谷 千恵子

【2月の行事予定】

- 2日(日) 市連婦人のつどい(咲楽館)
- 市卓球大会(市民体育館)
- 5日(水) 定例区長会
- 7日(金) 二条院讃岐短歌会実行委員会
- 8日(土) 内外海小学習発表会
- 9日(日) 内外海婦人会ブロック長会議
- 12日(水) 新区長会
- 19日(水) 定例民生委員協議会
- 内小ボランティア感謝祭
- 20日(木) 内老連ワナゲ大会
- 24 25(月火) 区長会研修旅行
- 26日(水) 元氣ハツラツ教室
- 公民館運営審議会

【2月の休館日】

- 3日(月)
- 10日(月)
- 11日(火) 建国記念の日
- 16日(日) 家庭の日
- 17日(月)
- 23日(月) 天皇記念日
- 24日(火) 振替え休日

新成人おめでとう!!



1月12日(日)小浜市文化会館では成人式が開催され、小浜市では293名(12月20日現在)の内、248名の新成人が参加、内外海地区からは14名が出席し、新成人の決意を新たにしました。夢と希望を胸に前進し、ご活躍されますように!

それでは、晴れて大人の仲間入りをされた14名の皆さんのお名前をご紹介します。

- 浅井 章杜、伊勢 航治郎
- 伊勢 亮太、松田 沙都
- 倉谷 裕太、大住 一平
- 野村 流蓮、領家 史頭
- 才場 理子、広田 真夕
- 吉田 伶、熊谷 颯真
- 清水 三奈、橋本 響基

(敬称略、順不同)

小浜市成人式対象者名簿より

新成人の方に「二十歳の抱負は?」と伺ったところ...

人に興味を持ちたい!

人生の設計をする!

将来の夢を決めたい!

と、即答が返りました。みんな、頑張ってくださいね。応援しています。

市老連 囲碁・将棋・マージャン大会



12月20日(金)小浜市中央公民館で開催され、内外海地区は甲ヶ崎白鬚会より中島嘉之典さんと中積弘武さんがマージャンの部に楽しひと時を過ごされました。

中島嘉之典さんは三位に入賞

市老連 親善卓球大会



1月16日(木)小浜市民体育館で開催され、内外海地区は田島長寿会より秦俊司さんと小川勝利さんが参加されました。「昔取った杵柄」と心地よい汗をかき、楽しいひと時を過ごされました。

内外海地区子ども会

カルタ大会



1月12日(日)久須夜交流センターで開催され、内外海小の児童32名が参加しました。市子連副会長森田崇様から「カルタは耳で聞いて目で見て体で取る、という体全体を使ってするすばらしい競技です」という挨拶を頂き、大会がスタートしました。個人戦は、トーナメント式で進められ、悔しさの為涙ぐむ子がいたり真剣で緊張感ある試合展開でした。

「成績結果」

団体戦	優勝	田島Aチーム
	二位	田島Bチーム
個人戦	優勝	吉田 唯我
低学年	二位	濱頭 隆太
	三位	瀬川 莉叶
	三位	川越 紗恵華
高学年	優勝	山下 天寧
	二位	山下 琉希
	三位	山下 琉希



市地区対抗 バドミントン大会

1月19日(日)小浜市民体育館で開催され内外海地区から6名が参加しました。予選リーグでは中名田チームと対戦し、もう少しの所で惜しくも勝てなく、決勝へ進めませんでした。選手と役員の皆さんお疲れ様でした。次回またガンバってください。



内外海地区卓球大会

バスケットボール大会

1月26日(日) 市地区対抗卓球大会 2月2日(日) どちらも応援よろしく お願いします。

内外海地区老連

70代大会 参加者募集!

2月20日(木) 午前9時~

場所：久須夜交流センター 申込：2/15までに各区役員まで



堅海児童センターで クリスマスパティー



昨年末12月25日堅海児童センターでは、みんなでケーキを作ったり、準備をすたり、準備をスパーテイを楽しみました。